


東
京
都
地
域
防
災
計
画
の
素
案
が
発
表
さ

れ
ま
し
た
。
都
が
、
東
日
本
大
震
災
を
踏
ま

え
、
こ
れ
ま
で
の
計
画
を
見
直
し
た
も
の
で

す
。
首
都
直
下
型
地
震
等
で
予
想
さ
れ
る
死

者
を
最
大
１
万
人
と
想
定
し
、
そ
の
６
割
減

な
ど
を
目
標
に
掲
げ
て
い
ま
す
。
し
か
し
そ

の
達
成
手
段
に
つ
い
て
は
「
自
助
」
（
自
己

責
任
）
を
強
調
し
、
行
政
の
責
任
を
後
退
さ

せ
る
内
容
と
な
っ
て
い
ま
す
。
た
と
え
ば
他

県
で
は
実
施
し
て
い
る
住
宅
へ
の
耐
震
化
助

成
も
ご
く
一
部
に
限
定
し
て
い
ま
す
。
ま
た
、

多
摩
地
域
の
大
規
模
造
成
地
で
想
定
さ
れ
る

地
盤
災
害
へ
の
対
策
も
あ
り
ま
せ
ん
。

東
京
都
は
、
現
在
こ
の
素
案
に
対
す
る
意

見
を
募
っ
て
お
り
、
11
月
を
め
ど
に
集
約
、

最
終
的
な
計
画
を
決
定
す
る
と
し
て
い
ま
す
。

そ
う
し
た
状
況
も
踏
ま
え
、
中
野
あ
き
と

議
員
は
９
月
市
議
会
の
決
算
委
員
会
で
、
東

京
都
に
対
し
市
長
と
し
て
緊
急
に
声
を
上
げ

る
べ
き
だ
と
迫
り
ま
し
た
。
こ
れ
に
は
市
長

も
重
大
な
問
題
だ
と
の
認
識
を
示
し
、｢

声
を

上
げ
続
け
な
け
れ
ば
な
ら
な
い｣

と
答
え
ま
し

た
。な

お
、
９
月
市
議
会
の
最
終
日
に
日
本
共

産
党
党
市
議
団
は
、｢

大
規
模
造
成
地
の
宅
地

耐
震
化
を
求
め
る
意
見
書｣(

石
原
都
知
事
宛)

を
市
議
会
に
提
案
し
ま
し
た
が
、
自
民
、

公
明
、
民
主
な
ど
が
反
対
の
態
度
を
表

明
、
否
決
さ
れ
ま
し
た
。

日野市は、この間、市が所有している土地について

公売地として処分する政策をすすめています。９月の

決算委員会で、南平９丁目で公売地として売りに出さ

れている土地について取り上げ質問しました。

質疑の中でこの土地は、ある地主から｢ぜひ福祉施設

をつくるなど有効につかっていただきたい｣との趣旨で

市に寄付されたものであることが明らかになりました。

では、なぜ売却なのかと質すと｢そういう事業者が見

当たらなかった｣との答弁。寄付者の意志を最大限尊重

しながら、地域住民や自治会にこの土地の活用方法に

ついて情報提供や相談・協議をしてしかるべきだと思

うがそういうことはやられたのかと質すと｢そういう説

明は行っていません｣との答弁が返ってきました。

そもそも、市が所有している土地というのは、市民

の貴重な共有財産でもあります。拙速に売却に走るの

ではなく、地域のまちづくりや防災の観点から自治会

や住民のみなさんによく説明や相談をしながら、その

有効な活用方法を決めていく姿勢が市には求められて

いるのではないでしょうか。質疑を通じてそう指摘し

ました。 中中中中野野野野ああああききききとととと

《２０１2年１1月の無料法律相談 》

市役所６階 共産党控室 午後１時～３時

１1月 8日（木）

※予約が必要ですので、お申し込み下さい。

ご
感
想
・
ご
意
見
を

お

寄

せ

下

さ

い

。

読者のみなさんこんにちは。みなさんは「フェイス

ブック」ってご存知でしょうか。写真や動画などを文

章とともに紹介して友だちから友だちへと情報を共有

（シェア）しあうインターネットのサービスです。先

日もフランスに住む方が「移動シャワー車」の写真を

紹介しており、ホームレスや住宅事情の悪い方が利用

できると聞いて「なるほど」と感心しました。

また、金曜日の夜は、首相官邸前だけでなく全国に

広がった「原発ゼロ」の行動報告や写真をすぐ見るこ

とができて「今日もみんな頑張った！」と、激励が飛

び交います。「オスプレイ」の飛行に反対する沖縄の

方々の座り込みや、韓国・済州島の米軍基地建設を阻

止しようと運動する人たちなどなど、世界中からお互

いに連帯のメッセージを送り合うのです。それぞれの

街で共同を広げるための知恵や勇気を世界中の人たち

と共有できるフェイスブック。私も誰かを励ますこと

のできるメッセージを発信し続けたいと思っています。

世界とつながろう「フェイスブック」

近近近近沢沢沢沢みみみみきききき（日本共産党都議予定候補）

ちかざわ

ちかみきがはしる!

宅地造成地の地盤災害を学び見学する

◇◇◇◇ひひひひのののの ままままちちちちウウウウォォォォチチチチンンンンググググのののの会会会会◇◇◇◇

住みよい日野を目指して活動している「ひの・まち

ウォッチングの会」は、９月９日、造成地の地盤災害

についての学習と現地見学の会を開きました。

東日本大地震では、仙台市などの内陸部で地割れ、

地滑りなどの地盤災害が多発しました。今回の学習会

は、実際に被災地に入り、現地調査を行った専門家の

お話を聞くとともに、市内の造成地を見学しながら地

盤をチェックする方法などについて学びました。炎天

下、約３０名が参加しました。

東京都は、９月１２日、東京都地域防災計画改訂版

の素案を発表しましたが、多摩地域の地盤災害につい

ては、ほとんど触れていません。

現
地
見
学
す
る
み
な
さ
ん

南平９丁目の市所有の公売地について
地域のまちづくりの観点から慎重に考えるべき！

９
月
市
議
会
へ
提
案
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